

# 上田卸団地だより

編集・発行 上田卸商業協同組合 〒386-0041 長野県上田市問屋町510-2 TEL 0268-22-6649 (代) FAX 0268-22-6714  
URL : http://www.ueda-oroshi.or.jp/ E-mail : info@ueda-oroshi.or.jp

## 新年を迎えて

理事長 桑原 茂実  
上田冷蔵(株)



新年明けましておめでとうございます。平成30年を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

日本経済は国内総生産が微増し続け「いざなぎ景気」を超えたと言われ、夏場の天候不順などで個人消費の減少はあるものの輸出が好調と報道されています。地方製造業へも波及し人手不足が表面化してきたと言われていますが、私たち内需中心の流通業界は上向いている実感はありません。

昨年の通常総会におきまして私は2期目の理事長の大役を仰せつかり、また理事、監事全員の再任をお認めいただきました。組合員の為に役立つ運営に努めて参りますので引き続きご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 人手不足

私たち企業を取り巻く環境は労働人口が減少していく中、県内においても正規雇用者の不足も顕著となりました。女性や高齢者が働きやすく、意欲と能力のある者が活躍しやすい職場環境にし、生産者革命が叫ばれている中で労働生産性を上げ、長時間労働の是正などの「働き方改革」が売上増とともに当組合においても重要な課題となっています。昨年役員研修で訪れた、商団連会長の福井 弘氏が理事長の(協)ペイタウン尾道では、組合会館内に「子育て支援センター」放課後児童

## 商団連

昨年、全国卸商業団地協同組合連合会(商団連)は創立50周年を迎え式典が行われました。現在101の組合が加盟しており、会員団地の成長、発展のため、関係機関と緊密な連携のもとその時代に応じたニーズの制度の改正や新たな制度の創

設のために活動しております。私たちもかつては高度化資金のお世話になり、「卸商業団地機能向上支援事業」を活用しました。現在は法律顧問を置く「商団連会員サポートセンター」も設置されています。また、関東ブロック会議においても地域密着型で様々な共同事業や街づくりの観点から、安心、安全な団地を目指している先進組合の報告を当組合の今後にも活かして行きたいと考えております。

## 地域と共に

地域住民の皆さんを対象にした第9回「あきん

## 哀悼

昭和47年より理事、昭和58年から昭和60年まで副理事長。平成元年から平成19年までの長きに亘り理事長を務めてくださった元(株)丸水長野県水会長兼社長、小池 守氏が昨年12月15日に享年91歳でご逝去されました。また、平成17年から平成21年まで監事の(株)室屋商店 半田勝也社長が7月に急逝されました。謹んで哀悼の意を表したいと思います。

昭和47年より理事、昭和58年から昭和60年まで副理事長。平成元年から平成19年までの長きに亘り理事長を務めてくださった元(株)丸水長野県水会長兼社長、小池 守氏が昨年12月15日に享年91歳でご逝去されました。また、平成17年から平成21年まで監事の(株)室屋商店 半田勝也社長が7月に急逝されました。謹んで哀悼の意を表したいと思います。

結びに本年も皆様方にとって良き年になる事を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。



平成30年新年会を開催

1月16日・上田市「香青軒」において、平成30年新年会が盛大に開催されました。(関連記事は、4頁)

# 役員新年のごあいさつ



## 2018年頭挨拶

副理事長 高橋 牧尋

(株)新村

新年明けましておめでとうございます。

皆様には輝かしい新年をお迎えの事と心よりお慶びを申し上げます。

先ずは第96回全国高等学校サッカー選手権大会に12年ぶり2回目の出場を果たした大会で、第3位の輝かしい成績を残された上田西高等学校のサッカー部及び関係者の皆様に「夢と感動をありがとう」と心よりご祝福を申し上げます。

昨年を振り返って見ますと、アメリカ「トランプ政権」の行方、北朝鮮の「核」の脅威が日本経済にどの様な影響を及ぼすか懸念されましたが、幾多の指標が示す通り緩や

かでは有りますが回復基調にあるのではないのでしょうか。

卸団地の状況も各組合員皆様のご協力、ご支援により12月までの運営状況は計画目標をクリアーしており順調に推移しております。

今年は年始回りでの感触は、業種間格差は有るものの「忙しい」「人手不足」と言われた企業が数多く有り、引き続き好調感が続いて要るよう思われます。

卸業はどうでしょうか？「中抜き」「大手流通業の進出」により厳しい状況におかれて参りました。産業界では勝ち抜く手段としてICT(情報通信技術)やIoT(物のインターネット)が競争に活用されており、最近ではAI(人工知能)と言った言葉も出て来ております。このような動きは各業界にも波及して来ると考えられ、インターネット商法は卸業にもすでに影響を及ぼしておりますが、更なる情

報通信技術の発達によって高度化し、流通の変化が進み卸業界にとっては引き続き厳しい状況が続きます。

上田卸団地には経営に大事な資源である「人」「物」「金」「情報」の結節点を指すと記してあります。環境の変化に対応出来る様「連携力」を活かして行けたらと思います。

上田卸団地各企業の皆様よりご祈念申し上げます。上田卸団地に対しても各企業のご支援ご協力を賜ります事をお願い申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。



## 2018年のご挨拶

副理事長 堀 健二

長野県連合青果(株)

明けましておめでとうございます。

皆様には輝かしい年を迎えられたこととお慶び申し上げます。

組合運営は組合員様のご協力により、前年同様にご協力することができました。

昨年は北朝鮮の脅威と、米国トランプ大統領の行動・発言にふりまわされた1年になりました。

2018年日本経済は、IT需要の拡大一巡など外需は減退しますが、堅調な内需が下支えになり回復基調を維持し、景気回復期間が「いざなぎ景気」を超えて戦後最長になると考えられています。しかし、企業や家計の賃金・物価に対する相場観は引き続き低調で、人手不足という「高圧経済」でありながら、賃金・物価が伸びない「低温経済」が続くと言われています。

今年も同じ干支が巡ってくる還暦となる年であり、味をもち、植物の成長が絶頂にある状態をあらわしています。2018年は好景気が続くかと期待され

ていますが、成長に伴って表れてきた課題解決に向けて、さらなる改革が求められる年になるのではないのでしょうか。

今年も組合員様の企業が発展し、より良い一年となるために、役員一同一丸となつて協力していきたいと思っております。今後とも一層のご協力を賜りますようお願い申し上げます。



## 新年を迎えて

事業委員長 堀部 俊行

(有)折真

新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

日頃は事業委員会の事業にご協力いただき、誠にありがとうございます。本年度も引き続き事業委員長を務めさせていただきますので、よろしく

お願いいたします。

当委員会の主な事業としては共同売り出し事業の一つである「大感謝祭」があります。これは長年継続されてきたお得意様向けの事業ではありますが、数年来の流通構造の変化の中、事業の対象である取引先の減少等もあり本来の目的であるお客様への還元・サービスという意味合いが薄れてきているのも事実であります。

そんな中、組合員の皆様にアンケートにご協力いただき結果、一昨年より長年続けてきた2日開催を1日に変更したりと変化をもたせてまいりました。なかなか大きな変革というものは難しいかもしれませんが、本来の目的を失わないようにしつつも時代の流れに合ったものになるよう努めていきたいと思っております。卸団地内の構造変化もあり年々同じ内容でやることも難しい中ではあります。この機会に同時に売り出し等を企画して参加していただいている企業の皆様もありませんので、何とかより良い形でまた本業の拡売に繋

がるよう残していきけるようにと考えております。  
 またもうひとつの事業として共同購入事業があります。現在、自動車燃料のみとなっておりますが、他にも組合員の皆様にご提案できるものはないか検討を重ねていきたいと思っております。

今後とも組合員皆様の忌憚のないご意見とご協力をよろしくお願い申し上げます。



**新年のご挨拶**

環境委員長 **田中 良男**  
 (有)田中包装

あけましておめでとうございます。旧年中は皆様のご理解、ご協力をいただき事業を進めることができました。ありがとうございました。

環境委員長を務めることになりもうすぐ4年目になります。その間、卸

会館の修繕、軽くて丈夫な腰掛の導入、高齢者、身障者に優しい玄関横のスロープの新設等、理事のご理解をいただき推進することができました。

昨年5月より松本事務局長を迎え情報等の交換もそのつど行なえ、春秋の一斉清掃、夏秋の苗の配布、上田市塩尻地区防災訓練では当団地も指定され組合員による初期消火訓練、地元第八分団を始め右岸全7分団による放水消火訓練も行なわれました。卸団地ヤングドライブパーククラブ総会においては、名称を「上田卸団地ヤングドライブパーク」と変更し、今後の交通安全運動を進めることとし、「交通安全メッセージ」「交通安全ポスター」への応募も引き続きお願いしていくものです。

今年も引き続き、組合員皆様のご意見を組合事務局、環境委員にお申し出ください。改善できることは積極的に進めたいと思っております。

今年も皆様のご協力よろしく申し上げます。



**新年のご挨拶**

厚生委員長 **田邊 寛樹**  
 田辺商事(株)

新年明けましておめでとうございます。

昨年は、卸団地が主催する厚生事業に多くの組合員の皆様にご参加いただき、ありがとうございます。

厚生委員長を拝命する際に、理事長より「時代に即した厚生事業を企画・運営して欲しい」と言われ、早くも2期目を迎えております。最初の1期目は、何を変えていけばいいのかもわからない中で、例年通りに厚生事業を進めることしかできませんでした。

厚生委員会は、春と秋に開催する組合員の健康診断から始まり、各種スポーツ大会・日帰り旅行の企画運営など年間を通して、多くの事業を行っております。2期目となる

今期は、春と秋に行つていた十日会と共催のゴルフコンペを春1回にし、景品を拡充することで参加者の満足度を高める工夫を行いました。

日帰り旅行では、年々参加者の減少が進み、組合負担が大きなものになっていました。また、一昨年の軽井沢での観光バス事故から、バス料金が値上げされ、日帰り旅行をどのようにしていかうかと考えていた時に、中央会の研修会で、しなの鉄道の玉木社長の講演を聞く機会に恵まれました。お話をさせていただくなかで、しなの鉄道の運営する観光電車「ろくもん」に乗ってみようという話になりました。組合予算の関係で参加者の上限を20名と

し、参加受付開始から上限に達した時点で受付を締め切る。事前の受付はしないと決め、受付当日を受付開始1時間で締め切りとなりました。今までの人集めが大変な状況が嘘のようで、良い企画をすることの重要性を感じることとなりました。

今年度は活性化委員会委員を務めさせていただきます。何卒よろしくお願いたします。

厚生委員会では、今年も組合員の皆さんに喜んでもらえる企画を考えて参ります。本年もよろしくお願いたします。



**新年のご挨拶**

活性化委員長 **石森 義久**  
 石森(株)

新年あけましておめでとうございます。

昨年度は活性化委員会の事業にご協力いただき誠にありがとうございます。本年度も引き続き委員長を務めさせていただきます。何卒よろしくお願いたします。

活性化事業には、あきんど市と販売交流の2つの事業があります。あきんど市は本年度10回目の節目の年になります。毎回お越しになるお客様に満足いただけるよう品揃えや出店者の募集に工夫を凝らしていきたい

と思います。また長年にわたり行なっている販売交流に関しては、近年販売高が伸び悩んでいるのが現状です。各組合員企業の取り扱い商品を各企業の従業員に知ってもらうための伝達方法など、何が問題なのか現状を分析してリニューアルの必要があると考えております。

その他、昨年3月のペイタウン尾道での役員視察研修において得た情報や各組合企業に従事している従業員の皆さんのご意見等も取り入れ、活性化につながる新たな事業を模索していきたいと思っております。皆様方からのご意見を歓迎いたしますので、何卒ご協力のほどよろしくお願いたします。



# 事業報告

10月



恒例の抽選会 特賞8本、1等14本は、時間内に全て当選。

## 大感謝祭

10月12日(木) 上田あきんどホール  
来場者数 143名

## ソフトボール大会

10月1日(日)  
真田運動公園グラウンド  
6チーム 81名参加

優勝 新村チーム  
準優勝 ユダAチーム  
第3位 連合青果Bチーム  
MVP 松尾直樹氏(新村チーム)



連合青果Aチームvs 新村チーム



運動場周辺の清掃

## 秋の一斉清掃

10月24日(火) 団地内一帯を清掃  
参加者数 60名



会場前の広場にて

## 中央会 第69回全国大会

10月26日(木)  
松本市・キッセイ文化ホール  
にて 組合から5名出席

## 平成30年新年会を開催 (1頁のつづき)



ご来賓には、上田市商工観光部商工課・雇用促進室 課長兼室長 大矢義博様、上田商工会議所 専務理事 金子義幸様、商工組合中央金庫長野支店 支店長 松下剛士様、八十二銀行上田支店 執行役員支店長 北澤吉美様、長野県中小企業団体中央会東信事務所 所長 畑山佳久様をお招きし、組合員と共に新年を祝いました。また席上、昨年10月に、国税庁長官表彰を受章されました(株)丸二ちきりや 代表取締役会長 小山 啓様に、桑原理事長から受章祝いが贈呈されました。出席者は、総勢32名。

## 組合の動き(抜粋)

(会議などの出席状況)

- 10月1日 ソフトボール大会(真田運動公園) 優勝・新村チーム 81名  
理事会
- 11日 大感謝祭 来場者 143名
- 12日 中間監査
- 16日 法人会税務研修会(上田市・サントミューゼ) 事務局
- 23日 秋季健康診断 168名受診
- 24日 秋季一斉清掃 参加者 60名
- 26日 中央会第69回全国大会(松本市・キッセイ文化ホール) 5名参加
- 27、28日 上田地域産業展(上田市・上田城跡体育館)  
組合員・賛助会員8社出席
- 11月1日 卸売問題懇談会(松本市・公設地方卸売市場)  
理事長・高橋副理事長・事務局長
- 2日 高崎卸団地完成50周年記念式典(高崎市・ピエント高崎) 理事長
- 7日 理事會
- 10日 事務主任者会東信支部通常総会(上田市・ホテル祥園) 事務局長
- 16日 県火災共済第2回理事会(長野市・ホテル信濃路) 事務局長
- 21日 中央会事務主任者会(長野市・ホテルメルパルク長野) 事務局長
- 22日 商団連創立50周年記念式典(東京都・ホテルニューオータニ) 理事長
- 28、29日 商団連関東ブロック会議(山梨県・ハイランドリゾート&SPA) 理事長
- 12月7日 環境委員会 側溝の清掃 7名
- 12日 県青年中央会県大会(長野市)
- 14日 関東自動車共済代理所会議(長野市・ホテル信濃路) 事務局長
- 15日 理事會
- 19日 中央会上小支部役員会(上田市・ホテル祥園) 理事長
- 27日 上田市との打合わせ(環境循環型施設建設に関する説明会)  
理事長・事務局長
- 30日 年末年始休業 1月4日まで
- 1月4日 市内関係先挨拶回り 理事長
- 5日 上田商工会議所新年賀詞交歓会(上田市・商工会議所) 理事長
- 16日 卸団地新年会 香青軒 32名

## 組合員の移動

### 脱会

株式会社 丸正食品  
平成29年11月30日付 会社解散

### 代表者変更

株式会社 室屋商店  
平成29年7月28日付 代表取締役 半田満智子